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Citations d’Ellen G. White en complément à l’étude de la Bible à l’École du Sabbat 

 
4/21 
 
Leçon 9 
 

Revenir de tout son cœur au Seigneur 
 
Sabbat après-midi 20 novembre 2021 

Pour notre salut, pour toute sagesse, et pour notre influence 
spirituelle, nous devons dépendre du Fils de Dieu sincèrement et de tout 
notre cœur. Nous échouerons dans notre tâche si nous ne faisons pas 
preuve de davantage d’amour pour Dieu et pour l’homme, si nous ne 
dépendons pas continuellement de la grâce sanctifiante et 
rafraîchissante du Christ pour assurer la transformation du caractère par 
le changement divin du cœur — une transformation qui sera manifestée 
par les paroles, les pensées et les actes. 

Il nous faut davantage de foi, et beaucoup moins de confiance et 
d’assurance en ce que nous sommes capables de faire. Nous avons 
besoin d’une plus grande confiance dans ce que le Seigneur est 
impatient d’accomplir pour chacun de nous si nous lui préparons la voie. 
Il nous faut tellement plus que ce que nous avons à présent ! Nous 
devons aspirer à la communion de l’âme avec Dieu. Nous devons plaider 
devant lui avec davantage de ferveur. « Vous me chercherez, et vous me 
trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur » (Jérémie 29.13). 

Il faut rechercher Dieu, non pas... occasionnellement, mais avec 
un zèle sans relâche, la confession déchirante, et l’humiliation de l’âme 
devant Dieu. Le peuple de Dieu doit se présenter à la salle d’audience du 
Très-Haut... Dieu comprend que vous ayez besoin de lui, et si vous le 
demandez, vous recevrez le secours dans la tentation et dans l’épreuve. 
Dieu sonde les cœurs, et il entendra les supplications que vous 
n’exprimerez qu’à lui ; il y répondra. 
                          The Upward Look, p. 333 ; Levez vos yeux en haut, p. 325. 

 
 

Ceux qui reçoivent le Sauveur deviennent des enfants de Dieu. Ils 
sont Ses enfants spirituels, nés de nouveau, renouvelés dans la justice et 
la vraie sainteté. Leur état d’esprit a été changé. Ils contemplent plus 
clairement les réalités éternelles. Ils sont adoptés dans la famille de 
Dieu, transformés à Son image et, par l'Esprit, renouvelés de gloire en 
gloire. Après avoir cultivé un amour suprême pour eux-mêmes, ils 
parviennent à éprouver un amour suprême pour Dieu et pour le Christ… 

La sanctification s'accomplit par la foi dans la contemplation 
constante du Fils unique de Dieu, plein de grâce et de vérité. Le pouvoir 
de la vérité transforme le cœur et le caractère. Son effet ne ressemble 
pas à  une touche de couleur ici ou là sur une toile ; tout le caractère 
doit être transformé, l'image de Christ doit se révéler en paroles et en 
actes. Une nouvelle nature nous est donnée. L'homme est renouvelé à 
la ressemblance de l'image de Christ en justice et en une authentique 
sainteté … La grâce de Christ est essentielle chaque jour à chaque heure. 
À moins qu'elle ne nous accompagne continuellement, apparaîtront les 
inconsistances du cœur naturel, et la vie présentera un service divisé. Le 
caractère doit être plein de grâce et de vérité (voir Jean 1.14). Partout 
où la religion de Christ agit, elle illuminera et adoucira chaque détail de 
la vie d’une joie plus grande que les joies de cette terre, et avec une paix 
plus élevée que celle d’ici-bas (voir Galates 5.22). 
                                                 The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1117 ;  
                                    Commentaire d’Ellen White sur Éphésiens 4.20-24. 
 
 
Dimanche 21 novembre 2021 
 
Mi-Yitten (Premiers mots en hébreu de Deutéronome 5.29) 
 

Un seul travers, un seul mauvais désir conservé obstinément, 
neutralise, à la longue, toute la puissance de l’Évangile. Chaque 
jouissance coupable fortifie l’aversion de l’âme pour Dieu. Celui qui 
témoigne pour la vérité divine une incrédulité tenace ou une stupide 
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indifférence, ne fait que moissonner ce qu’il a lui-même semé. Il n’y a 
pas dans toute la Bible un avertissement plus effrayant contre le danger 
de jouer avec le mal que celui contenu dans ces paroles du Sage : « Le 
méchant... est saisi par les liens de son péché » (Proverbes 5.22). 

Jésus-Christ est tout prêt à nous affranchir du péché, mais il ne 
force pas notre volonté. Si, en persistant dans la transgression, nous 
nous tournons complètement vers le mal, si nous ne désirons pas être 
affranchis, si nous ne voulons pas accepter sa grâce, que peut-il faire 
pour nous ? Nous nous sommes condamnés nous-mêmes en rejetant 
obstinément son amour. Il nous exhorte en ces termes : « Voici 
maintenant le temps favorable, voici maintenant le jour du salut » 
(2 Corinthiens 6.2). « Aujourd’hui, si vous entendez sa voix, 
n’endurcissez pas vos cœurs » (Hébreux 3.7,8). 
                                          Steps to Christ, p. 34 ; Le Meilleur Chemin, p. 31. 
 
 

Les directives données dans le Deutéronome, et destinées à 
instruire Israël, doivent être suivies jusqu’à la fin des temps. La vraie 
prospérité dépend de la fidélité qu’on manifeste à l’égard de l’alliance 
contractée avec Dieu. Il ne faut jamais transiger avec les principes en 
s’alliant avec ceux qui ne craignent pas le Seigneur. 

Les chrétiens de profession courent un grave danger lorsque, 
pour exercer une influence sur les mondains, ils croient devoir, dans une 
certaine mesure, se conduire comme eux. Mais si cette manière d’agir 
semble offrir des avantages, elle aboutit toujours à un naufrage 
spirituel. Le peuple de Dieu doit bien prendre garde à cette influence 
subtile qui pénètre dans l’âme par les artifices séduisants des ennemis 
de la vérité. Les chrétiens sont des pèlerins et des voyageurs sur la 
terre ; ils cheminent dans un sentier hérissé d’obstacles. Ils ne doivent 
pas prêter attention aux habiles subterfuges et sollicitations flatteuses 
qui les entraîneraient à la désobéissance. 
                                Prophets and Kings, p. 570 ; Prophètes et Rois, p. 431. 
 
 

Créer une âme nouvelle, transformer les ténèbres en lumière, la 
haine en amour, l’impureté en sainteté, voilà l’œuvre de la seule 
Omnipotence. L’œuvre de l’Être infini, alors qu’il s’engage à donner à 
ceux qui y consentent la vie complète en Christ et apporter la perfection 
du caractère, est la science de l’éternité. 

Quel honneur est réservé au Christ ! Sans user de contrainte ou 
de violence, le Sauveur unit la volonté de l’être humain à la volonté de 
Dieu. C’est la science de toute vraie science car grâce à elle un puissant 
changement s’opère dans l’esprit et dans le caractère — ce changement 
qui doit s’opérer dans la vie de tout être qui passe par les portes de la 
cité de Dieu. 
                                  My Life Today, p. 340 ; Avec Dieu chaque jour, p. 359. 
 
 
Lundi 22 novembre 2021 
 
Cherchez-moi et trouvez-moi    

L’emploi de la force... s’oppose aux principes du gouvernement 
divin. Dieu n’accepte qu’un service d’amour ; or l’amour ne se 
commande pas ; il ne s’obtient pas par l’usage de la force ou de 
l’autorité. L’amour seul éveille l’amour. Connaître Dieu c’est l’aimer ; 
son caractère se manifeste en opposition avec celui de Satan... 

Il ne faut pas voir dans le plan de la rédemption le produit d’une 
réflexion tardive, consécutive à la chute d’Adam. Il s’agit de « la 
révélation du mystère tenu secret dès l’origine des temps » (Romains 
16.25). Cette révélation dévoila les principes qui dès les âges éternels 
sont à la base du trône de Dieu. Dieu et le Christ ont prévu dès le 
commencement l’apostasie de Satan et la chute de l’homme, amenée 
par le pouvoir trompeur de cet apostat. Dieu n’est pas l’auteur du 
péché, mais il en a prévu l’existence et il s’est préparé à faire face à 
cette terrible éventualité. Si grand était son amour pour le monde qu’il 
s’est engagé à donner son Fils unique, « afin que quiconque croit en lui 
ne périsse pas, mais qu’il ait la vie éternelle » (Jean 3.16). 
                                           The Desire of Ages, p. 22 ; Jésus-Christ, p. 11, 12. 
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Jésus connaît les circonstances de chacun. Vous direz: Je suis un 

pécheur, un très grand pécheur. C’est possible; mais plus votre état est 
désespéré, plus vous avez besoin de Jésus. Personne n’est repoussé s’il 
vient à lui pleurant et contrit. Il ne raconte à personne ce qu’il pourrait 
révéler à votre sujet; il inspire du courage à toute âme tremblante. Il 
pardonne généreusement à tous ceux qui cherchent auprès de lui le 
pardon et le relèvement. 

… Jésus élève au-dessus des accusations et des coups de langues 
les âmes qui cherchent en lui leur refuge. Aucun homme, aucun mauvais 
ange ne peut mettre en accusation ces âmes. Le Christ les associe à sa 
nature divine et humaine. Elles se tiennent auprès de celui qui porte les 
péchés, dans la lumière qui émane du trône de Dieu. « Qui accusera les 
élus de Dieu ? Dieu est celui qui justifie ! Qui les condamnera ? Le Christ-
Jésus est celui qui est mort ; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite 
de Dieu, et il intercède pour nous ! » (Romains 8.33,34). 
                                    The Desire of Ages, p. 568 ; Jésus-Christ, p. 562, 563. 
 
 

(La) prière qui jaillit d’un cœur sincère, exprimant simplement les 
besoins de notre âme — comme on demande une faveur à son ami, 
sachant qu’elle nous sera accordée — voilà la prière de la foi. Dieu ne 
nous demande pas des formules protocolaires, mais l’appel inexprimé 
d’un cœur brisé et soumis, conscient de son péché et de sa complète 
impuissance, appel qui arrive directement jusqu’au trône du Père de 
toutes les compassions. 

… L’ordre donné (par Dieu) à Israël était : « Déchirez vos cœurs et 
non vos vêtements, et revenez à l’Éternel, votre Dieu » (Joël 2.13). 

… Se repentir — traduit aussi : se convertir — c’est se détourner 
de soi pour regarder au Sauveur. Nous produirons de bonnes œuvres 
lorsque nous aurons reçu le Christ par la foi de telle sorte qu’il puisse 
vivre en nous (voir Galates 2.20). 
                                          Thoughts From the Mount of Blessing, p. 86, 87 ; 
                                                                                Heureux ceux qui, p. 72,73. 
 

 
Mardi 23 novembre 2021 
 
Teshuvah (Mot hébreu signifiant « retour » ou « repentance ».) 

Satan travaille constamment à conduire les hommes à rejeter la 
lumière. Il n’y a plus qu’un pas à franchir d’un bon chemin à un chemin 
divergent dans lequel Satan entraîne, et où la lumière est complète 
obscurité et l’obscurité complète lumière… Il est dangereux d’ouvrir son 
cœur à l’incrédulité, car elle entraîne l’Esprit de Dieu loin du cœur, et les 
suggestions de Satan pénètrent en nous. Nous devons éviter la première 
admission de doute et d’incrédulité. 

« Ce qu’un homme aura semé, c’est aussi ce qu’il moissonnera » 
Galates 6.7. Dieu ne détruit personne. Tout homme qui est détruit se 
sera détruit lui-même. Celui qui résiste à la voix de sa conscience sème 
des graines d’incrédulité qui produiront une moisson certaine.  
                                                                                       Our High Calling, p. 26 
 

Tous ceux qui étudient la Parole de Dieu dans le ferme dessein 
de se purifier du péché et de chercher à connaître la vérité, accepteront 
chacune de ses déclarations comme un : « Ainsi parle l’Éternel » (voir 
Ésaïe 44.24). Les sévères réprimandes de la Bible les inciteront à la 
repentance. Celui qui manifeste une véritable repentance procède à des 
semailles qui engendreront une riche moisson de bonnes œuvres. S'il 
persévère dans la foi, il récoltera la paix. En se sanctifiant, et en se 
purifiant de ses désirs vulgaires et insensés, il obtiendra la justice et 
l'amour parfaits. Celui qui persévèrera en pratiquant le bien triomphera 
quotidiennement, car il aura toujours devant les yeux l'exemple de la 
perfection du Christ.  
                                                                          That I May Know Him, p. 281 ; 

                                        Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 283.  
 

On ne se moque pas de Dieu. S’éloigner de lui entraîne et 
entraînera toujours des conséquences inévitables. Commettre des actes 
qui déplaisent à Dieu, à moins de résolument s’en repentir et d’en 
abandonner la pratique, au lieu de chercher à les justifier, conduira petit 
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à petit le transgresseur à commettre des péchés impunément. 
Quiconque veut posséder un caractère qui fera de lui un ouvrier avec 
Dieu, et tient à recevoir l’approbation du Seigneur, doit se séparer des 
ennemis de Dieu et conserver la vérité que le Christ donna pour le 
monde à Jean [l’auteur de l’Apocalypse]. 
                          The Upward Look, p. 310 ; Levez vos yeux en haut, p. 302. 
 
 

Après avoir mangé du fruit défendu, Adam et Eve furent saisis de 
honte et d’effroi. Leur première pensée fut de chercher à se disculper de 
leur faute et à échapper à la redoutable sentence de mort (voir Genèse 
3.6-19)... La tendance à excuser ses torts a pris naissance chez le père du 
mensonge et se manifeste chez tous les fils et toutes les filles d’Adam. 
Les confessions de ce genre ne sont pas inspirées par l’Esprit de Dieu et 
ne peuvent être agréées. La véritable repentance amène le pécheur à 
porter lui-même sa transgression et à la reconnaître sans fraude et sans 
hypocrisie. De même que le publicain, n’osant pas même lever les yeux 
au ciel, il dira : « O Dieu, sois apaisé envers moi, qui suis un pécheur » 
(voir Luc 18.9-14). Ceux qui reconnaissent leur culpabilité seront 
justifiés, car Jésus présentera les mérites de son sang en faveur des 
âmes repentantes. 
                                           Steps to Christ, p. 40 ; Le Meilleur Chemin, p. 38. 
 
 
Mercredi 24 novembre 2021 
 
De tout ton cœur  
 

(Pour) la satisfaction momentanée d’un appétit qui n’avait jamais 
connu de frein, Ésaü a vendu son héritage, et maintenant qu’il reconnaît 
sa folie, il est trop tard. « Voulant obtenir la bénédiction paternelle, il fut 
repoussé ; car, bien qu’il l’eût demandée avec larmes, il ne put faire 
changer son père de résolution » (Hébreux 12.16,17). Ésaü n’était pas 
exclu de la grâce divine qui s’obtient par la conversion. Mais le droit 
d’aînesse ne pouvait plus lui échoir. D’ailleurs, il ne désirait pas se 

réconcilier avec Dieu. Sa douleur était due, non au sentiment de ses 
péchés, mais aux conséquences de ceux-ci. (Voir Genèse 25.27-34 ; 27.1-
41). 
          Patriarchs and Prophets, p. 181 ; Patriarches et Prophètes, p. 161. 
 
 

Tout comme Nicodème (voir Jean 3.1-21), il nous faut consentir à 
entrer dans la vie au même titre que le premier des pécheurs... (Mais 
nous) sommes même incapables de nous repentir sans le secours de 
l’Esprit de Dieu. L’Écriture dit, au sujet du Christ : « Dieu l’a élevé par sa 
droite comme Prince et Sauveur, pour donner à Israël la repentance et 
le pardon des péchés » (Actes 5.31). La repentance est un don du Christ, 
aussi bien que le pardon (voir Actes 11.18 ; Romains 2.4). 

Comment donc serons-nous sauvés ? ... La lumière émanant de la 
croix révèle l’amour de Dieu. Cet amour nous attire à lui. Si nous 
n’opposons pas de résistance, nous serons amenés au pied de la croix 
dans un sentiment de repentance pour les péchés qui ont rendu 
nécessaire le crucifiement du Sauveur. Alors l’Esprit de Dieu produira 
une vie nouvelle dans l’âme croyante. Pensées et désirs seront amenés 
captifs à l’obéissance du Christ (voir 2 Corinthiens 10.5). Le cœur et 
l’esprit seront créés à nouveau, à l’image de celui qui opère en nous 
pour s’assujettir toutes choses (voir Philippiens 3.20,21 ; 1 Corinthiens 
15.27,28). 
                                    The Desire of Ages, p. 175 ; Jésus-Christ, p. 157, 158. 
 
 

L’Écriture n’enseigne nulle part que le pécheur doive se repentir 
avant de répondre à cette invitation du Sauveur : « Venez à moi, vous 
tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos » 
(Matthieu 11.28). C’est une puissance émanant de Jésus qui nous donne 
la véritable repentance… Il est tout aussi impossible de se repentir sans 
avoir la conscience réveillée par l’Esprit de Dieu (voir Jean 16.5-11) que 
d’obtenir le pardon sans Jésus-Christ. 

Jésus-Christ est la source de tout bon sentiment. C’est lui seul qui 
peut mettre dans nos cœurs l’horreur du péché. Chaque aspiration vers 
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la vérité et la pureté, chaque conviction de notre péché est une preuve 
de l’influence du Saint-Esprit sur notre cœur. 

Jésus a dit : « Quand j’aurai été élevé de la terre, j’attirerai tous 
les hommes à moi » (Jean 12.32). Il faut qu’il soit révélé aux pécheurs 
comme le Sauveur mort pour les péchés du monde. Car c’est la 
contemplation du Fils de Dieu sur la croix du Calvaire qui commence à 
nous révéler le mystère de la rédemption ; la bonté de Dieu qui y éclate 
nous amène à la repentance (voir Romains 2.4). En mourant pour les 
pécheurs, le Fils de Dieu a manifesté un amour incompréhensible ; or, la 
contemplation de son amour touche le cœur, frappe l’esprit et brise 
toute résistance. 
                                            Steps to Christ, p. 26 ; Le Meilleur Chemin, p. 24. 
 
 
Jeudi 25 novembre 2021 
 
Repentez-vous et  convertissez-vous  

En venant à Jean (le Baptiste), les (Pharisiens et Sadducéens) 
n’étaient pas mus par de bons motifs. Leurs principes et leurs pratiques 
étaient corrompus. Et ils n’avaient pas conscience de leur véritable état. 
Remplis d’orgueil et d’ambition, ils n’auraient pas hésité à employer 
n’importe quel moyen pour leur permettre de se glorifier et de 
renforcer leur influence sur le peuple. Le baptême entre les mains de ce 
populaire jeune maitre pouvait, pensaient-ils, les aider à mener à bien 
leur dessein avec plus de succès. Leurs motifs n’étaient pas cachés aux 
yeux de Jean. Il alla à leur rencontre en les interpellant avec perspicacité 
« Qui vous a appris à fuir la colère à venir ? » (Matthieu 3.7). S’ils avaient 
entendu la voix de Dieu parler à leur cœur, ils l’auraient montré en 
portant des fruits qui les auraient menés à la repentance. Mais on ne vit 
aucun fruit. Ils avaient entendu l’avertissement, mais il n’était pour eux 
que la voix d’un homme. Ils avaient été charmés par la puissance et 
l’audace avec lesquelles parlait Jean. Mais l’Esprit de Dieu n’avait pas 
convaincu leur cœur. En conséquence certaine, ce qui leur avait été dit 
ne porta pas de fruit jusque dans la vie éternelle.  
                                                                                  This Day With God, p. 197 

 
 

Personne n'est plus loin du royaume des cieux que les 
formalistes propres-justes, remplis d'orgueil du fait de leurs 
accomplissements, alors qu'ils sont totalement dépourvus de l'Esprit de 
Christ. (Voir Luc 18.9-14). Ils sont contrôlés par l'envie, la jalousie et 
l'amour des éloges et de la popularité. Ils font partie de cette catégorie à 
laquelle Jean s'adressait comme étant une génération de vipères, des 
enfants du malin (voir Matthieu 23.14-33 ; Jean 8.44). Ils servent la 
cause de Satan plus efficacement que le plus vil des dépravés ; car ce 
dernier ne cache pas son vrai caractère ; il apparaît tel qu'il est. 

Rien de moins qu'une vie amendée – les fruits de la repentance – 
ne correspondra aux exigences de Dieu. Sans de tels fruits, notre 
profession de foi n'a aucune valeur. 
                                                     The Signs of the Times, July 7, 1887.(§4,5) 
 
 

Ils sont nombreux ceux qui, avec la multitude convaincue de 
péché au jour de la Pentecôte, s’écrient : « Que ferons-nous ? » Les 
premiers mots de Pierre, en réponse à cette question, furent : 
« Repentez-vous… et convertissez-vous, pour que vos péchés soient 
effacés » (Actes 2: 37,38 ; 3.19). 

La repentance comprend la douleur d’avoir commis le péché et 
le délaissement de celui-ci. Impossible d’abandonner le péché avant 
d’en avoir vu la gravité ; point de vrai changement de vie jusqu’à ce que 
l’on se soit détourné du péché de tout son cœur. 

Ils sont nombreux ceux qui ne comprennent pas la véritable 
nature de la repentance. Beaucoup de personnes gémissent sur leurs 
péchés et se réforment même extérieurement parce qu’elles craignent 
les conséquences de leurs mauvaises actions. Ce n’est pas là la 
repentance dans le sens biblique du terme. C’est redouter la souffrance 
plutôt que le péché lui-même... 

En revanche, quand le cœur de l’homme cède à l’influence de 
l’Esprit de Dieu (voir Jean 16.5-11), la conscience se réveille... La 
conviction du péché s’empare alors de son esprit et de son cœur. Saisi 
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du sentiment de la justice de Jéhovah, le pécheur est terrifié à la pensée 
de paraître coupable et impur devant celui qui sonde les cœurs. Il voit 
l’amour de Dieu, la beauté de la sainteté, la joie de la pureté ; il désire 
être purifié et entrer en communion avec le ciel. 
                               Steps to Christ, p. 23, 24 ; Le Meilleur Chemin, p. 21, 22. 
 
 
Vendredi 26 novembre 2021 
 
Pour aller plus loin : 
 
Messages choisis, vol. 1, « Ce que signifie la naissance du Christ », p. 
293, 294 ; 
The Faith I Live By, p. 155, “The Sowing Time of Life,”.[ Le temps des 
semailles dans la vie] 
 
Ne vous égarez pas : on ne se moque pas de Dieu. Ce qu’un homme aura 
semé, c’est aussi ce qu’il moissonnera.  Galates 6.7 
 
 Dieu a établi des lois dans la nature où l’effet suit la cause avec 
une certitude absolue. La moisson dira clairement ce que nous avons 
semé. 
  Toute semence produit du fruit selon son espèce. Ainsi en est-il 
de la vie humaine. Il nous faut tous semer la compassion, la sympathie 
et l’amour, car nous moissonnerons ce que nous aurons semé. Chaque 
trait d’égoïsme, d’amour de soi, de propre suffisance, chaque acte 
d’indulgence coupable envers soi-même portera des fruits selon son 
espèce. Celui qui vit pour lui-même sème pour la chair, et il moissonnera 
de la chair la corruption.  
 Dieu ne détruit personne. Tout homme qui est détruit se sera 
détruit lui-même. Celui qui résiste à la voix de sa conscience sème des 
semences d’incrédulité qui produiront une moisson certaine. En rejetant 
le premier avertissement du ciel, Pharaon sema l’entêtement, et il 
récolta l’obstination. 
 

 Chaque acteur de l'histoire se trouve à une place et à un moment 
précis, car la grande œuvre de Dieu en accord avec son propre plan sera 
accomplie par des hommes qui se seront préparés à occuper des postes 
pour le bien ou pour le mal. Quand les hommes s'opposent à la justice, 
ils deviennent des instruments d'injustice ; mais ils ne sont pas obligés 
d'agir ainsi. Rien ne les force à devenir des instruments d'injustice, 
comme c’était le cas de Caïn.  
 Les hommes agissent librement selon leur propre volonté, soit 
selon un caractère façonné par Dieu, soit selon un caractère placé sous 
la rude manipulation de Satan.  
 Toute action, toute parole est une semence qui portera du fruit. 
Chaque acte de bonté, d'obéissance ou de renoncement se reproduira 
chez d'autres qui, à leur tour, propageront ce bienfait à d'autres encore. 
De même, chaque acte de malice, d'envie ou de désunion est une 
semence qui engendrera des « racines d'amertume » (Hébreux 12.15) 
par lesquelles plusieurs seront souillés.  
 Chers jeunes amis, ce que vous semez, vous le moissonnerez 
aussi. C’est maintenant pour vous le temps des semailles. Qu’en sera-t-il 
de la moisson ? »  
 
 


